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Bombeira civil de Monte Santo de Minas
é uma das nove vítimas em Altinópolis

Portaria proíbe demissão
de trabalhador não

vacinado contra covid-19

Professor Artur
Gomes escreve sobre

“ditadura e democracia”

Piloto Francine Rossi
mantém a boa fase e

assume a liderança na
temporada de 2021

Petrobras diz que não
antecipa decisões de

reajuste de combustíveis

Câmara aprova
abertura de créditos

adicionais para
Educação e Cultura

Transporte coletivo terá
subsídio de mais R$ 127

mil até o fim de 2021

Trabalho de resgate no interior da gruta na zona rural de Altinópolis, no domingo, durou cerca de 20 horas
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
NATAL DE LUZ
Algumas cidades da região como Poços de Caldas e Guaxupé
já estão preparando a decoração natalina com muito brilho e
muita luz. Em Poços, estão sendo investidos cerca de R$ 1
milhão para o Natal de Luz. A decoração vai contar com mais
de 1,2 milhão micro lâmpadas de LED, distribuídas na área
central e outras regiões da cidade com inauguração prevista
para 6 de novembro. Já em Guaxupé, a Prefeitura iniciou a
contagem regressiva para o seu tradicional Natal de Luz,
com a chegada do Papai Noel dia 27 de novembro, inaugura-
ção de novos cenários e pontos de iluminação, concurso de
presépios e outras atrações. Os paraisenses não devem fi-
car atrás, algumas novidades também estão sendo prepara-
das para a cidade e a população que não ficará a ver navios
e nem em brancas nuvens.
RELEMBRANDO
Muita gente ainda guarda na lembrança e também em fotos
e vídeos a decoração que marcou época na cidade feita na
administração de Rêmolo Aloise. Por toda a cidade foram
colocados enfeites fazendo com que o clima e as cores do
Natal se tornassem mais intensas. Diferente dos anos se-
guintes a Prefeitura tem trabalhado na revitalização dos es-
paços públicos e a expectativa é de que também nesta ques-
tão será dada uma atenção especial em relação aos enfeites
natalinos. A programação cultural e artística deve ter algo de
especial com apresentações de corais, chegada do Papai
Noel entre outras novidades a serem anunciadas nos próxi-
mos dias e semanas.
PIQUE
Têm se tornado constantes e repetitivos os piques de ener-
gia registrados em São Sebastião do Paraíso prejudicando o
trabalho de muita gente em diversas empresas e escritórios
nas mais diversas atividades. Seria interessante que a Cemig
responsável pelo serviço pudesse esclarecer sobre as cau-
sas destes acontecimentos. Há muito se vangloriava de ser
a melhor energia do Brasil e não estamos falando de con-
cessionária que são situações distintas. Mesmo com as
chuvas intensas dos últimos meses os riscos de se ter um
ou mais apagões continuam em alta e a iminência do siste-
ma entrar em colapso não foi descartado. Como a situação é
imprevisível e tem ocorrido com freqüência, não se sabe mais
nem para qual santo rezar.
SOMATÓRIO
Ainda da passagem do provedor da Santa Casa de Miseri-
córdia, Fernando Montans Alvarenga, por Brasília na sema-
na passada foi divulgada neste início de semana uma exten-
sa relação de nomes de parlamentares visitados em seus
respectivos gabinetes. São políticos que nos últimos cinco
anos têm contribuído de forma significativa com indicações
de emendas parlamentares para o hospital. Do dirigente da
instituição hospitalar veio o agradecimento a todos pelos re-
cursos destinados e ele faz questão de demonstrar a forma
de utilização adotada com investimentos que visam a melhoria
no atendimento, com gestão hospitalar organizada e funcio-
nal. Os resultados são conhecidos de todos.
RECONHECIMENTO
Além do trabalho voltado para a apresentação dos novos pro-
jetos realizados pela Santa Casa, bem como a busca por
parceria para novos investimentos para reestruturação física
e melhorias nas condições de trabalho de seus colaborado-
res, a provedoria destaca a importância de todos os profissi-
onais de saúde que atuaram durante a pandemia. A dedica-
ção e união, de forma inédita, com o objetivo de salvar vidas
é um dos aspectos a serem ressaltados. Agra diante do novo
cenário diferente e promissor a expectativa é pela criação de
um Plano de Carreira para o setor. É um trabalho diferencia-
do que certamente trará inúmeros benefícios para todos os
envolvidos.
CRIAÇÃO
Há 25 anos, em outubro de 1996, por sugestão do então
presidente da Frente Parlamentar da Cafeicultura, deputado
Carlos Melles, foi criado pelo presidente Fernando Henrique
Cardoso o Conselho Deliberativo da Política do Café (CDPC),
à época ligado ao Ministério da Indústria e Comércio, tendo
como ministro Francisco Dornelles. O Jornal do Sudoeste
registrou no Palácio do Planalto a assinatura da criação do
CDPC. Decreto do Governo Federal de 19 de abril de 2019
extinguiu o CDPC, que foi reativado em outubro do mesmo
ano.
ATRIBUIÇÕES
É de sua competência do CDPC aprovar plano de safra para
o setor, compreendendo o programa de produção da expor-
tação de café verde, solúvel, torrado e moído, autorizar a
realização de programas e prrojetos de pesquisa agronômi-
ca, mercadológica e de estimativa de safra do café. Dentre
outras atribuições, também lhe compete aprovar, anualmen-
te, a proposta orçamentária referente aos recursos do Fundo
de Defesa da Economia Cafeeira (Funcafé) regulamentar
ações que visam à manutenção do equilíbrio entre a oferta e
a demanda do café para exportação e consumo interno, es-
tabelecer cooperação técnica e financeira, nacional e inter-
nacional.
VOLTA ÀS AULAS
A partir desta quarta-feira, 3, o retorno às aulas presenciais
não será mais facultativo nas redes públicas e privadas de
ensino em todo o Estado de Minas Gerais. A decisão foi
tomada pelo Centro de Operações de Emergência de Saúde
(COES), da Secretaria de Estado de Saúde de Minas Ge-
rais, que aprovou a 6ª versão do Protocolo Sanitário de Re-
torno às Atividades Escolares Presenciais. A medida tam-
bém acaba com a exigência de distanciamento adicional de
0,90 cm entre os estudantes nos ambientes da escola. Pela
nova versão do protocolo, permanecem vigentes as demais
recomendações sanitárias, como o uso correto de másca-
ras cobrindo boca e nariz por todos, lavagem de mãos, eti-
queta respiratória e a limpeza e manutenção freqüente das
instalações, bem como o rastreamento de contato com pes-
soas infectadas por covid-19 em combinação com isolamen-
to e quarentena.
JUSTIFICANDO
A determinação do retorno às aulas foi possível devido à re-
dução de casos de covid-19 no Estado em associação com
o avanço da vacinação. Com a melhora nos indicadores rela-
cionados à pandemia, com redução da incidência e do nú-
mero de casos novos, redução também da internação e da
ocupação dos leitos, o grupo técnico resolveu discutir mais
uma vez o protocolo sanitário de retorno às aulas. Entre as
justificativas para as novas medidas consta ainda o cresci-
mento da vacinação e o aumento do número de pessoas
com duas doses recebidas. Os professores já estão todos
vacinados e os alunos acima de 12 anos também já inicia-
ram o processo de vacinação.  A flexibilização reforça a ne-
cessidade de intensificar o monitoramento de casos de covid-
19 e seus contatos na comunidade escolar em conjunto com
as secretarias municipais de Saúde e também a observân-
cia das práticas de segurança previstas no protocolo de re-
torno escolar, tendo em vista a manutenção da flexibilização
das medidas.
EMBALAGENS DE AGROTÓXICOS
Na próxima sexta-feira,5, acontecerá em Itamogi um mutirão
para recebimento de embalagens e resíduos (restos e produ-
tos) de defensivos agrícolas dos pequenos produtores do mu-
nicípio. A coleta acontecerá no período das 8h ás 16h no Parqe
de Exposição (Expoita). A recomendação é para que os gran-
des produtores e empresas agrícolas que possuírem maiores
volumes para descarte procurem a Unidade de Recebimento
de Embalagens Vazias em São Sebastião do Paraíso. O
mutirão está sendo realizado através de uma parceria entre a
Secretaria Municipal de Agricultura, Pecuária e Meio Ambien-
te, a Emater-MG e o Instituto Nacional de Processamento de
Embalagens (INPEV). Outras informações sobre este assun-
to podem ser obtidas pelo telefone 3534-1997.

ATENÇÃO, MINEIROS, PREPARAR
PARA O PROCEDIMENTO DE DESCIDA

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Quem andou de avião já ouviu o piloto anunciar que a
tripulação deveria se preparar para o procedimento de
descida. Provavelmente, deve ter estranhado o tanto que
o procedimento é lento, que pouco pareceu mudar depois
disso e que nenhuma grande inclinação foi sentida.

Eu já ouvi esse anúncio e quando estou com horários
apertados é inevitável sentir impaciência com a lentidão,
mas é assim que tem que ser. Uma guinada para baixo
poderia machucar os passageiros dentro da cabine ou
até mesmo provocar um acidente fatal. Eventuais
turbulências ou problemas no caminho podem fazer o
avião ter que subir um pouco novamente, mas a confiança
no piloto me faz ter a certeza que, rápido ou devagar, o
rumo é o de descida e estamos chegando.

O mesmo raciocínio vale para as contas públicas. Os
impostos no Brasil estão nas alturas há anos, o bolso
está apertado para todos e o desejo de descer logo grita
em nossos ouvidos. Mas embicar o avião das contas
públicas subitamente para baixo pode machucar todos
nós que estamos dentro ou até mesmo provocar uma
queda que deixaria poucos sobreviventes. A razão
precisa vencer a ansiedade nessa hora. É necessário
que a descida seja gradual, responsável e segura.

Em Minas, após quase três anos pagando dívidas
herdadas e colocando a casa em ordem, na semana
passada ouvimos o governador Romeu Zema anunciar
o primeiro movimento de descida nos impostos em muitos

e muitos anos: a redução em 6,7% da alíquota do ICMS
do diesel, que passará de 15% para 14%. É um
movimento pequeno, que poderá passar quase
despercebido nas bombas e deixar ansiosos os que
precisam chegar mais rápido ao destino, mas é a descida
possível no momento de forma segura e responsável.

Agora é trabalhar para que isso se transforme em
um processo contínuo e que não fique restrito ao diesel.
Para viabilizar novos ajustes e em mais produtos, todavia,
precisamos mudar a lei, pois as regras só permitem isso
para diesel e ônibus de rodoviária.

Por essa razão, a bancada do Novo na ALMG,
composta por mim e pela dep. Laura Serrano, apresentou
o PL 3.254/21, para permitir ao governador reduzir o
ICMS em todos os produtos, e não só no diesel, e dar a
ele o manche desse avião chamado Minas Gerais para
o tão aguardado procedimento de descida. É claro que
a ALMG pode propor reduções ela própria, mas quem
está diante dos instrumentos que indicam o quanto é
possível descer de forma segura é ele. E, depois de
manter Minas voando através de tantas turbulências e
apesar de tanta bagagem podre herdada, ele já se
mostrou um piloto mais que digno dessa confiança.

(Hoje em Dia 01/11/2021).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em
Direito Tributário e deputado estadual, coordenador

da Frente Parlamentar pela Desburocratização
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AMANHÃ
eu decido

O que é isso, campeão.
Amanhã, o desafio será mai-
or do que hoje. Ontem, era
só um. Hoje serão dois, se
nós não resolvermos o de
ontem. Quando o ontem te
ligar, não atenda. Ele não tem
nada de novo a dizer (pensa-
mentos). Decida hoje, como
numa aquisição à vista: com-
prou, pagou e pronto, esque-
ce. Ou então como numa pla-
ca de um estabelecimento
comercial, uma "venda" ali na
praça em Jacuí que avisava
'Fiado só amanhã', infinitiva-
mente!

O hoje importa, decida
necessariamente nas primei-
ras horas do dia, de manhã e
não amanhã! De cabeça va-
zia, não leve o dia inteiro para
agir, pois tudo pode se alte-
rar no decorrer do dia. Sa-
bem aquelas consultas, palpi-
tes e aí, indecisões... E todo
o mais vai para o espaço.

O desafio é agora e vai
dormir em berço esplêndido.

Do pensador Dalai Lama :
"Só existem dois dias no ano
que nada pode ser feito. Um
se chama ontem e o outro
amanhã, portanto hoje é o dia
certo para amar, acreditar,
fazer e principalmente viver".
E mais: "Tem coisas que a
gente não perde, se livra".
Dele também.

Decisões têm consequên-
cias, indecisões mais ainda.
Eu, não sou indeciso, ou será
que sou? E a da cantora, com-
positora e instrumentista Ana
Carolina: "Sou ou não sou a
pessoa mais indecisa do mun-
do? humm, deixa eu pensar"...

O que vale sim: não deixe
nada te dominar, levante ao
acordar e faça o que tem que
fazer, HOJE, e dê risada da
sua coragem depois.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso aprovou,
em sessão extraordinária reali-
zada na quinta-feira (28), dois
projetos de lei apresentados pelo
Executivo. A tramitação das
matérias foi agilizada após a
realização de audiência pública,
que contou com a presença do
prefeito Marcelo de Morais,
dos secretários municipais de
Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, João Paulo
Bueno, e do Educação e Cultu-
ra, Lucas Cândido de Oliveira.
As proposituras foram aprova-
das e foram encaminhadas para
sanção do Executivo Munici-
pal.

O primeiro projeto de lei,
aprovado por unanimidade pe-
los vereadores, prevê o repas-
se financeiro, em parcela úni-
ca, às Caixas Escolares das
Unidades Municipais de Ensi-

Câmara aprova abertura de créditos
adicionais para Educação e Cultura

Um dos projetos aprovados prevê destinação de recursos para aquisição de materiais didáticos e permanentes nas escolas municipais

Divulgação

recursos multifuncionais será
destinado um valor de R$ 15
mil para aquisição de materiais
didáticos e permanentes que se
fazem necessários para o bom
atendimento ao público-alvo.
Neste caso foi mencionada a
aquisição de uma impressora
em braile para a E.M. Profes-
sora Maria de Lourdes Dizaró,
que atenderá a demanda de
toda a rede municipal.

Segundo o prefeito Marce-
lo Morais, a iniciativa irá des-
centralizar a destinação dos re-
cursos da Educação para as
escolas. “Esse projeto era uma
ideia que tínhamos desde quan-
do vereador para que todas as
escolas possam ter recursos
em caixa ao invés de ter que
ficar fazendo eventos e sobre-
carregando a equipe para cui-
dar de situações que é obriga-
ção do Município”, comenta.

LEI ALDIR BLANC

Na mesma sessão foi apro-
vado, ainda, o Projeto de Lei
n° 5220 também de autoria do
Executivo. A iniciativa prevê a
autorização da abertura de cré-
ditos adicionais especiais, com
dotação específica, destinados
a acobertar o desembolso do
saldo financeiro da Lei Fede-
ral nº 14.017/20 – Lei Aldir
Blanc, no valor residual do
superávit financeiro de 2020,
correspondente a R$
265.483,39.

O recurso destinado pelo
Governo Federal ano passado
não foi utilizado em sua totali-
dade, sendo agora necessária
a aprovação para reutilização
dentro dos mesmos propósitos
que é ajudar a classe artística
no período de pandemia.

O projeto aprovado está
em consonância com a Lei
Federal n° 14.150/2021 que
prorrogou o prazo de vigên-
cia, autorizando os municí-
pios a utilizarem até 31 de
dezembro deste ano os sal-
dos remanescentes que se
encontram nas contas bancá-
rias.

As dotações serão destina-
das a atender o edital direci-
onado a pessoas jurídicas
(com e sem fins lucrativos),
em um número máximo de
sete propostas, que receberão
valor fixo de R$ 10.000,00
cada uma e editais direcio-
nados a mestres de cultura e
premiações, em um número
máximo de 49 propostas, sen-
do 15 para mestres de cultu-
ra e 34 para premiações, que
receberão valor fixo de R$
4.000,00 cada.

no. Nesta mesma proposta, foi
aprovado a abertura de crédito
adicional especial ao orçamen-
to corrente, resultante da anu-
lação de dotações orçamentá-
rias para fazer face às despe-
sas de até R$ 895.570,00. Cada
Caixa Escolar receberá um va-
lor específico, de acordo com
o número de alunos matricula-
dos, bem como um valor fixo
para todas as Unidades Esco-
lares Municipais.

Segundo justificativa do
Executivo Municipal, a aprova-
ção se faz necessária com o
propósito “de contribuir para o
provimento das necessidades
prioritárias dos estabelecimen-
tos educacionais beneficiários
que concorram para a garantia
de seu funcionamento e para a
promoção de melhorias em sua
infraestrutura física e pedagó-
gica, bem como incentivar a

autogestão escolar e o exercí-
cio da cidadania, com a parti-
cipação da comunidade no con-
trole social”.

Conforme a prefeitura o ob-
jetivo da propositura é tornar
as escolas autônomas na exe-
cução de suas ações, voltadas
para o atendimento aos estu-
dantes da Educação Básica,
matriculados nas Unidades
Municipal de Ensino.

Desde o início do ano, a
Administração vem buscando
medidas para fortalecer a Rede
Municipal de Ensino, cujas as
escolas vinham há anos so-
frendo com falta de recursos
para executar suas atividades
e manter as escolas funcionan-
do, tendo que recorrer à orga-
nização de eventos para arre-
cadação de dinheiro.Ainda, de
acordo com o projeto, para as
unidades que contêm salas de
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Dupla rodada da Série A an-
tes das Copas da Europa e o
empenho da Seleção em Roma
contra a Suíça que pode valer
a pena a passagem do mundo.

Nesta rodada dupla chegam
algumas certezas, a primeira é
que Milan e Napoli parecem ter
todas as cartas para chegar ao
fim na corrida pelo Scudetto,
Napolitanos e Lombardia, con-
tinuam ganhando mesmo quan-
do não jogam muito bem, esta
é uma característica de uma
equipe vencedora.

Ele não desiste do Inter que,
pesando a mudança do banco
e a saída de um jogador de pon-
ta como Lukaku, está decidido
a vender a pele em que o scu-
detto é costurado.

Finalmente a Juventus de-
saparece dos jogos, a mudan-
ça de treinador não parece ter
dado o impulso necessário a
uma equipe que joga mal, so-
fre muito e pontua pouco, ape-
sar do caminho perfeito na Eu-

ropa, os onze da família Agnelli
lutam extremamente na o fute-
bol italiano que parece evoluir
com times cada vez mais fero-
zes e jovens treinadores com
ideias de futebol total raramente
vistas no passado na Itália.

Na rodada do meio da se-
mana, eles venceram facilmen-
te os três primeiros da classifi-
cação: o Milan contra um ex-
celente Torino, o Napoli con-
tra o Bologna e o Inter leva qua-
renta e cinco minutos para re-
solver o caso Empoli.

Depois de um esforço, mas
a Roma vence no campo do
Cagliari com vantagem na mai-
or parte da partida resolvida
pelos Giallorossi pelo cada vez
mais capitão L. Pellegrini que
inventa uma assistência e abre
uma obra-prima em um tiro li-
vre.

No confronto pela área dos
Campeões, a Lazio consegue
ultrapassar a Fiorentina, en-
quanto, como já mencionado,

a Juventus cai ruinosamente
em casa contra o Sassuolo do
ex-Locatelli. A Atalanta também
está acompanhando o ritmo,
superando uma Sampdoria cada
vez mais decepcionante em
Marassi.

Por outro lado, na última
posição do ranking, Salernita
chuta para fora, no campo de
Veneza, enquanto Gênova e
Spezia nelderby Ligure dividem
as apostas com um empate.

A décima primeira rodada
basicamente não muda as coi-
sas, com o Nápoles sofrendo
e vencendo sem Osimehn no
campo do Salernitana e o Milan
passando para o Olímpico gra-
ças a um grande Ibrahimovich
contra uma Roma que poderia
ter merecido um empate, mas
ainda perdendo muito e que es-
forço para encontre os objeti-
vos do jovem Abraão.

A Juve desmorona em Vero-
na sob os golpes de Giovanni
Simeone, que parece ter encon-

trado as condições certas. O
Inter agarra-se ao comboio que
passa para Udine, enquanto a
Atalanta mantém a Lazio para
trás, recuperando-os em tem-
pos de recuperação.

Importantes vitórias de
Torino e Empoli sobre Samp-
doria e Sassuolo, a Fiorentina
e Vlahovic no fácil jogo em
casa contra o Spezia, enquan-
to o Gênova continua na série
de empates contra o Veneza.

Na classificação, Milan e
Napoli têm sete pontos de van-
tagem sobre o Inter que por sua
vez tem cinco pontos sobre a
dupla Roma e Atalanta segui-
dos de um ponto da Lazio e
Fiorentina, enquanto a Juve
está a dezesseis pontos da fren-
te.

Na parte de baixo da tabela
estão seis times agrupados em
três pontos, o que confirma
que este ano teremos um cam-
peonato emocionante até o fim.

MANOLO DAIUTO

Entretanto
Renato Zupo *

TODOS OS CRIMES DO PRESIDENTE
Segundo o site “Prerrogativas”, conforme o relatório final

da CPI da COVID – até aqui esboçado – diversos seriam os
crimes perpetrados por Jair Bolsonaro na condução da nação
e da crise da pandemia. Os delitos iriam de charlatanismo à
crime contra a “probidade administrativa”. O primeiro é cri-
me próprio, significa que só pode ser praticado por uma de-
terminada espécie de agente, no caso um curandeiro. Nosso
presidente teria que ser o responsável direto por alguma paje-
lança para que lhe fosse imputada infração penal desta nature-
za. Quanto ao segundo tipo, crimes contra a probidade admi-
nistrativa simplesmente não existem em nosso ordenamento
jurídico – o que existe é o conceito oposto, de “improbidade”
administrativa. Mas há mais: também acusam Bolsonaro de
prevaricação, outro crime próprio, porque ele não anteviu um
delito que poderia vir a ocorrer. Já disse aqui: presidente não
é polícia e nem membro do Ministério Público e não tem a
obrigação de conter delitos, principalmente aqueles que não
saíram da fase de cogitação, porque pré-crime não existe, é
coisa de filme de ficção científica. O besteirol vai longe, ci-
tando um monte de delitos inexplicáveis que vão contra não
somente as leis do direito, mas as da lógica também.  Triste é
saber que o site, ou canal, como queiram, possui conteúdo
produzido por jovens profissionais do Direito. Um retrato,
talvez, de nossas faculdades, em que predomina a ideologia
política sobre o conteúdo científico.

O FURTO DA INTELIGÊNCIA
Pela décima segunda vez furtaram os óculos da estátua de

Carlos Drummond de Andrade, nosso grande autor moder-
nista. Na orla do Rio, sua estátua repousa fagueira há décadas
contemplando a paisagem que em vida sempre fora tão queri-
da do poeta, e embora a falta dos óculos afanados reiteradas
vezes não faça falta a tanta contemplação de um objeto inani-
mado, enoja a nós brasileiros ver a quantas  anda a falta de
educação de nossos cidadãos. Sobretudo, falta de cidadania e
burrice, a primeira porque o ato vândalo ataca  um dos sím-
bolos maiores de nossa literatura e, via de consequência, de
nossa cultura, tão importante para uma nação. A burrice ocorre
quando um aprendiz de crápula detona patrimônio público,
porque está destruindo aquilo que também é dele. É ignorân-
cia mesmo. Já presidi e julguei diversos, inúmeros processos
em que criminosos furtam merenda escolar de escolas  públi-
cas, ou televisores de postos do SUS, muitas  vezes escolas
em que eles próprios estudam ou estudaram e postos de saú-
de onde seus parentes são acudidos por médicos e enfermei-
ros. Ou seja, um tiro estúpido no próprio pé.

BANIMENTO
Eram banidos aqueles criminosos políticos ou traidores de

guerra que se viam obrigados a abandonar sua terra natal como
forma de punição por suas ignomínias. O senador Randolfe
Rodrigues, depois de cansar de brincar de juiz ao longo da
CPI dos horrores, agora quer fingir ser chefe de estado para
banir Jair Bolsonaro das redes sociais. Vai conseguir? Ele tem
dois caminhos, o jurídico e o administrativo. No primeiro caso,
terá que requerer ao STF que proíba ao presidente da Repú-
blica se manifestar através de postagens nas redes sociais.
Em épocas democráticas normais o pedido esbarraria nos
preceitos e garantias constitucionais e iria para a sarjeta de
onde jamais deveria ter saído, mas estamos vivendo um perí-
odo de exceção democrática e jurídica em que tudo é possí-
vel contra o poder conservador à direita representado por
Bolsonaro. Vai saber... Quanto às vias administrativas,
Facebook, Insagram,  Youtube, etc... já demonstraram inú-
meras vezes que não precisa nem pedir.  Falou em ir contra o
politicamente correto e a ideologia da moda, eles tiram do ar
por gosto, por prazer. Com consequências intensas, dentre
elas o assassinato da reputação do “banido”. Por isso muitos
cientistas políticos vêm entendendo que nenhuma empresa
pode deter tanto poder e orçamentos superiores a países mé-
dios da África. O resultado disso é que muito provavelmente
Bolsonaro será injustamente banido por ler uma reportagem
de um site de notícias inglês, sem produzir nenhum comentá-
rio crítico ou valorativo. Só por isso. Afinal, seu amigo Trump
também já teve que ingerir a este veneno amargo.

KICIS E ZAMBELLI – RÉS?
Indiciamento é a capitulação delitiva, é a definição da con-

duta criminosa, realizada por um delegado ao término de in-
vestigações contidas em um inquérito policial. É o que Renan
Calheiros está pedindo contra suas colegas parlamentares Bia
Kicis e Carla Zambelli. Elas pensam diferente do algoz da CPI
da Covid e senhor todo poderoso da política alagoana e isso
parece ser crime para o sr. Calheiros e os demais de sua estir-
pe componentes do circo de horrores da CPI. No entanto, a
Constituição é muito clara e nela se veda responsabilização
criminal ou civil por “crimes de pensamento” ou a veiculação
responsável deste mesmo pensamento pelas vias midiáticas.
Conheço as duas deputadas e as acompanho: suas críticas
são sempre técnicas. Seu indiciamento, que Renan não tem
legitimidade sequer para pedir, quanto mais para realizar, é
mais um blefe político.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Quem gosta de escrever cartas para os jornais não deve ter

namorada” (Carlos Drummond de Andrade, poeta brasileiro).
RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Série A do Campeonato Italiano

O Ministério da Saúde pror-
rogou, até 30/11, a Campanha
Nacional de Multivacinação
para Atualização da Caderneta
de Vacinação das crianças e
adolescentes menores de 15
anos de idade.

A campanha, promovida
anualmente, tem o objetivo de
promover a imunização deste
público, mantendo coberturas
vacinais ideais e garantindo a
proteção contra diversas doen-
ças imunopreveníveis.

Segundo a diretora de Vigi-
lância de Agravos Transmissí-
veis da Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais (SES-
MG), Marcela Ferraz, a pror-
rogação vai contribuir para
melhorar o desempenho da
campanha e garantir o objetivo
principal, que é a atualização da
Caderneta de Vacinação de cri-
anças e adolescentes. “Consi-
derando os resultados obtidos
até o momento e a importância

de ampliar as coberturas vaci-
nais em todo o estado, é im-
portante a continuidade da
Campanha de Multivacinação”,
explica a diretora.

Marcela destaca as orienta-
ções para que os pais ou res-
ponsáveis levem as crianças e
adolescentes até a unidade de
saúde mais próxima, com o
cartão de vacinação, para que
o profissional da área possa ava-
liar a situação vacinal e a neces-
sidade da administração de va-
cinas. “A vacinação é a forma
mais eficaz na prevenção de
doenças. Desse modo, é muito
importante mantermos altas
coberturas para todas as vaci-
nas disponíveis no calendário.
É importante lembrar que a fal-
ta do cartão não impede a imu-
nização”, esclarece a diretora.

ESTIMATIVA
Em Minas, a estimativa é a

de que 4.451.989 crianças e

adolescentes estejam na faixa
etária preconizada pela campa-
nha. “Como a multivacinação
é voltada à atualização do Ca-
lendário Vacinal, não é possí-
vel o estabelecimento de uma
meta, uma vez que a avaliação
varia caso a caso. A ação bus-
ca favorecer o alcance de uma
cobertura de 95% de pessoas
imunizadas para cada uma das
vacinas disponíveis”, explica
Marcela.

DADOS
A campanha, que teve iní-

cio no dia 1/10, disponibiliza
todas as vacinas do calendário
básico de vacinação da criança
e do adolescente visando dimi-
nuir o risco de transmissão de
doenças, assim como reduzir
as taxas de abandono do esque-
ma vacinal. Segundo dados do
Painel de Monitoramento da
Campanha do Ministério da
Saúde, até o dia 27/10 já fo-

ram imunizadas 99.713 mil cri-
anças e adolescentes e 261.673
doses foram aplicadas em Mi-
nas Gerais.

Do total de doses aplicadas,
93.488 foram em menores de
1 ano de idade, 48.151 em cri-
anças de 1 ano, 40.550 em cri-
anças de 2 a 4 anos, 32.969 em
crianças de 5 a 9 anos e 46.515
em crianças e adolescentes
com idade entre 10 a 14 anos e
11 meses.

“As vacinas estão disponí-
veis e são gratuitas. É muito
importante mantermos altas
coberturas para todas as vaci-
nas disponíveis. Por meio da
vacinação, podemos evitar a
ocorrência e controlar várias
doenças, além de evitar a
reintrodução de enfermidades
já controladas”, finaliza a dire-
tora de Vigilância de Agravos
Transmissíveis da SES-MG,
Marcela Ferraz.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Campanha Nacional de Multivacinação
é prorrogada até 30/11

Até o momento, mais de 99 mil crianças e adolescentes atualizaram o cartão
de vacinação e cerca de 261 mil doses foram aplicadas em todo o estado
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A bombeiro civil Débora
Si lva  Ferre i ra ,  de  Monte
Santo de Minas, é uma das
nove vítimas fatais do desa-
bamento do teto na gruta
Duas Bocas, localizada na
zona rural  de Alt inópolis
(SP). O corpo dela foi vela-
do e sepultado na segunda-
feira, 1º de novembro, no
cemitério da cidade.  A Pre-
feitura emitiu Nota de Pesar
lamentando a perda de uma
pessoa muito querida na co-
munidade montessantense.

Débora Ferreira é uma
das 28 pessoas integrantes de
um grupo de bombeiros civis
que fazia um treinamento na
caverna. Segundo a Polícia
Militar foi registrado um desa-
bamento durante a madrugada
do domingo,31. Conforme in-
formações 10 pessoas ficaram
soterradas e nove delas acaba-
ram perdendo a vida. O traba-
lho de resgate dos corpos du-
rou cerca de 20 horas e só foi
concluído na noite de domin-
go.

O acidente aconteceu em
um local conhecido como Gru-
ta Duas Bocas, que fica em
uma propriedade particular. De
acordo com o Corpo de Bom-
beiros, 28 bombeiros civis fa-
ziam um treinamento no interi-
or da gruta quando o teto da
caverna desmoronou, deixan-
do parte do grupo retido.

Durante as buscas o lugar
precisou ser escorado, pois,
devido as fortes chuvas ocor-
ridas durante o fim de semana
fez com que o terreno estives-
se escorregadio com risco de
novos desmoronamentos. O
treinamento e as atividades no
local são uma prática comum
do grupo para trabalhar técni-
cas de resgate.

Depois de identificado pela
perícia, o corpo de Débora

DESABAMENTO DE GRUTA

Bombeira civil de Monte Santo de Minas
é uma das nove vítimas em Altinópolis

Débora Silva Ferreira, de Monte Santo de Minas é uma
das vítimas do soterramento na gruta em Altinópolis

Trabalho de resgate no interior da gruta na zona rural
de Altinópolis, no domingo, durou cerca de 20 horas

Divulgação

Ferreira foi liberado para a fa-
mília e encaminhado para o
velório em Monte Santo de
Minas. A Prefeitura da cidade
emitiu uma nota de pesar com
os seguintes dizeres: “A Prefei-
tura Municipal de Monte San-
to de Minas, profundamente
sensibilizada, está em luto pela
partida de DÉBORA SILVA
FERREIRA, cidadã monte-
santense, que está entre as ví-
timas do desabamento ocorri-

do na madrugada de domingo
(31/10), na gruta Duas Bocas,
localizada em Altinópolis, no
interior de São Paulo.

Dedicada, tendo prestado
relevantes serviços salvando
vidas. Hoje, Monte Santo de
Minas sente a profunda perda
de uma pessoa corajosa e de-
terminada. Neste momento de
dor e consternação, só nos
cabe agradecer pela convivên-
cia, pela significativa contribui-

ção ao nosso município e prin-
cipalmente pelo privilégio da
amizade construída ao longo
do tempo que aqui esteve”,
completa.

O comunicado termina in-
formando que “a administração
municipal se solidariza com

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

Em três meses de existên-
cia, a Operação Guardiões do
Bioma combateu 16,5 mil in-
cêndios florestais em 11 esta-
dos dos biomas Amazônia, Cer-
rado e Pantanal, aplicando mais
de 1,5 mil multas e promoven-
do 3,2 mil ações preventivas.
As estatísticas foram apresen-
tadas hoje (1º) pelos ministros
da Justiça e Segurança Públi-
ca, Anderson Torres, e do Meio
Ambiente, Joaquim Leite, logo
após a abertura da participação
brasileira na 26ª Conferência
das Nações Unidas para Mu-
danças Climáticas (COP26).

Os dois ministros também
assinaram acordo de coopera-
ção técnica para reforças as
ações conjuntas das pastas. O
evento foi transmitido ao vivo
num pavilhão montado na sede
da Confederação Nacional da
Indústria (CNI), em Brasília.
Leite irá a Glasgow, na Escó-
cia, onde ocorre a COP 26, na
semana que vem.

Marcada por ações integra-
das entre a União, os estados e
municípios para a proteção do
meio ambiente, a Operação
Guardiões do Bioma recebeu
investimentos de R$ 60 milhões
do governo federal, de acordo
com Torres. Desde o início dos
trabalhos, em agosto, a opera-
ção apreendeu mais de 5 mil
metros cúbicos de madeira,
120 máquinas (entre esteiras e
tratores) e resgatou mais de mil
animais.

O ministro da Justiça citou
os números da operação. Ao
todo, 8 mil profissionais estão
envolvidos, 1,8 mil viaturas e

mais de 100 embarcações (bar-
cos e lanchas) estão sendo usa-
das. A operação tem 11 aero-
naves de asa fixa e 13 helicóp-
teros. Os estados com maior
eficácia foram o Pará e Mato
Grosso do Sul, onde 91% dos
focos de incêndios foram con-
trolados. Em seguida vem o
Amazonas, com 81%.

RESPONSABILIZAÇÃO
Segundo Anderson Torres,

o principal mérito da operação
consiste na integração dos sis-
temas de vigilância e de defesa
para não apenas combater os
incêndios, mas responsabilizar
quem os provoca. “O objetivo
é responsabilizar quem causa
os incêndios de maneira dolosa
e independente dos fins. Isso
facilita trabalho da Polícia Ju-
diciária, identificando os auto-
res”, explicou.

O ministro do Meio Ambi-
ente disse que a presença de
agentes da Força Nacional
Ambiental e da Polícia Federal
é importante para impedir que
os mesmos criminosos voltem
a desmatar e a queimar a vege-
tação. Segundo ele, o envolvi-

mento do Ministério da Justiça
inibe a retomada dos crimes
ambientais após a autuação dos
fiscais do Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos
Naturais (Ibama) e do Institu-
to Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade (ICM
Bio).

“O Ibama vai estar ali, atu-
ando contra o crime ambiental,
mas a Força Nacional está ali
inibindo o crime ambiental. A
presença da Força Nacional que
irá inibir a recorrência dos cri-
mes ambientais numa área”,
afirmou Joaquim Leite.

ORÇAMENTO
Ao enumerar as ações do

Ministério do Meio Ambiente,
Leite informou que a pasta re-
cebeu recentemente uma com-
plementação de R$ 270 mi-
lhões no orçamento para refor-
çar a fiscalização do Ibama,
com a compra de equipamen-
tos, veículos e sistemas de na-
vegação. A verba para fiscali-
zação ambiental em 2021 pas-
sou de R$ 228 milhões para R$
478 milhões.

O ministro também citou a

contratação de 739 novos agen-
tes de fiscalização pelo Ibama.
“O nosso ministério foi um dos
poucos que contratou neste
ano”, disse Leite, que também
mencionou o reforço de 700
homens da Força Nacional
Ambiental do Ministério da Jus-
tiça.

Em relação ao combate di-
reto a incêndios, o ministro do
Meio Ambiente afirmou que a
pasta tem à disposição 3,2 mil
homens do Ibama e do ICM
Bio, 6 mil homens da Opera-
ção Guardiões do Bioma e 15
caminhões-bombeiro especiais.

VIGILÂNCIA
ESPACIAL

Além da cooperação com o
Ministério da Justiça, o Minis-
tério do Meio Ambiente recebe
o apoio do Ministério da Defe-
sa, disse Leite. Por meio do
Centro Gestor e Operacional do
Sistema de Proteção da Ama-
zônia (Censipam), informações
de diversos satélites e sistemas
de vigilância são reunidas, me-
lhorando a resolução e a fre-
quência dos alertas.

O sistema, ressaltou Leite,
permite detectar desmatamen-
tos e incêndios com um dia de
defasagem e tem imagens com
resolução de 1 metro, que fa-
cilitam a identificação do pon-
to de origem do fogo. “Prati-
camente temos uma inteligên-
cia artificial, trazendo os
polígonos de atuação. Essa atu-
ação será feita pelo Ibama e pelo
ICMBio, pela Força Nacional.
O Censipam emite o alerta, e
os agentes de fiscalização atu-
am juntos”, acrescentou o mi-
nistro.

(Agência Brasil)

Operação combateu 16,5 mil
incêndios florestais em três meses

Informação foi dada pelo ministro do Meio Ambiente na COP26

todos os familiares e amigos,
expressando as mais sinceras
condolências, em face dessa
perda prematura e irreparável”,
informa o comunicado. O se-
pultamento estava marcado
para ocorrer na tarde de segun-
da-feira,1º de novembro.
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CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

• Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.

• Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.

• São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área de serviço e
garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavandeira e garagem para 02 veículos.

• Centro RS 340.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos, sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido e
garagem para 03 veículos.

• Jardim Europa R$ 400.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha, despesa, 01
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos. Imóvel
com acabamento de primeira.

• Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 500.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02 veículos.

TERRENOS

• Jardim das Acácias R$ 55.000,00.
Área de 230 m².

• Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.

Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS

• Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.

• Centro R$ 255.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, 01 banheiro social,
sala, cozinha, área de lavandeira e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS

• Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro, 01 chiqueiro,
pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

APARTAMENTOS:
JARDIM EUROPA - RUA DINAMARCA - Apartamentos de dois dormitórios, sala,
cozinha, banheiro social e uma vaga de garagem, a partir de R$ 150.000,00.
RUA CAPITÃO PÁDUA -  Excelente localização e apartamento de 03 dormitórios
sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, dependência e banheiro de
empregada, com armários, vaga de garagem. Valor ; R$ 600.000,00
RUA DR. PLACIDINO BRIGAGÃO- Centro com 03 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, dependência e wc social, lavanderia, vaga de garagem. Valor : R$
380.000,00
APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO: Rua Floriano Peixoto, próximo ao Shopping
Santa Úrsula, rico em armários, com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, lavabo,
banheiro social, cozinha, dependência, 02 vagas de garagem, área de lazer com
piscina, academia, sauna, salão de festa. Valor : R$ 400.000,00

CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
RESIDENCIAL RIVIERA:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, vaga de garagem. Valor R$ 130.000,00
JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
tanque, entrada para carro. Valor : R$ 130.000,00

CASAS
CENTRO - RUA TIRADENTES: Sobrado com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 03
dormitórios com armários, escritório, lavabo,  01 banheiro social com cuba e
gabinete e box de blindex, 02 salas de tv, sala de estar, copa /cozinha planejada
com fogão cooktop, coifa, forno, área gourmet, Edícula com despensa, banheiro
e lavanderia. Casa com corredor lateral que sai na garagem com portão, possui
aquecedor solar, 02 caixas de água de 500 litros, garagem vaga para 04 carros
pequenos  sendo 02 cobertos. Parte de cima com piso laminado e parte debaixo
com porcelanato. Valor: R$ 700.000,00 preço abaixado.
JARDIM ACAPULCO: Casa com 03 dormitórios sendo 01 suíte com armário, sala,
cozinha, banheiro social, área de tanque e garagem coberta. R$ 280.000,00
JARDIM PLANALTO:  Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
garagem coberta p/ 01 carro, edícula nos fundos, área de tanque. R$ 230.000,00
JARDIM BELVEDERE  - PERTO DO MERCADO BELVEDERE:  Imóvel com 02
dormitórios sendo 01 suíte com closet, sala e cozinha estilo americano,
banheiro social, área de serviço, garagem para 02 carros com área gourmet.
Imóvel de construção recente., Possui coifa, fogão cooktop. Área construída
da casa tem 80 ms2 e garagem área gourmet tem mais 40 ms2. R$ 185.000,00
BAIRRO ROSENTINA: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
tanque, despensa, garagem coberta para 01 carro, piscina. Valor R$ 150.000,00
SAN GENARO:  Com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, sem forro, com
entrada para carro. Valor : R$ 100.000,00

TERRENO:
JARDIM MEDITERRANNE - CONDOMÍNIO JARDIM DE ATHENAS - RUA ARTEMIS:
Terreno com 450 ms2, ótima localização. R$ 350.000,00 Ref.: 1484339

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO

APARTAMENTOS
CENTRO:
RUA DOS ANTUNES - Edifício Dr. José Spósito, Perto da Radio da Família, de 02
dormitórios com armários , cozinha com armários e duas vagas de garagem.
Aluguel R$ 750,00 + condomínio Ref.: 1457906
RUA ÂNGELO CALAFIORI - PRÓX. NANINA PIZZARIA:  Apartamento com 03
dormitórios sendo 1 suíte, sala, cozinha com armários, banheiro social, área de
tanque, garagem. Aluguel  R$ 1200,00 + condomínio. Ref.: 14833443

APARTAMENTO LITORAL
RUA LEBLON - PRAIA GRANDE - GUILHERMINA, apartamento com 01 vaga de
garagem, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social, lavanderia, com toda
a mobília, acomoda até 07 pessoas. Locação diária: R$ 200,00 - Ref. 1470707

CASAS
RUA DJALMA DUTRA - PROXIMO AV. OLIVEIRA REZENDE E BUFFET
VAGÃO:Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha com armário, wc social, área de
tanque , nos fundos tem uma cozinha com fogão à lenha e outra área livre, entrada
para 03 carros, quintal grande com galinheiro já feito. Aluguel: R$ 730,00 - Ref.
1460150
RUA APARECIDA JÁPAULO ALOISI - RUBENS ROCHA - PRÓX. ESCOLA
IBRANTINA: Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, entrada p/ carro,
quintal. Aluguel: R$ 600,00
RUA CORONEL ALFREDO SERRA - SÃO JUDAS - EM FRENTE USF: Casa de
frente com 01 dormitório, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
tanque. Aluguel R$ 450,00 -Ref.:1460953
RUA DR. DELFIM MOREIRA - PRÓX. ANTIGA CILJAMAR: 02 dormitórios, sala,
cozinha, banheiro social, quintal pequeno todo cimentado com despensa, área de
tanque e banheiro, uma vaga de garagem. Aluguel R$ 750,00 Ref.: 1460449

PONTO DE COMÉRCIO:
RUA ZULICA AMARAL - JARDIM DAS ACÁCIAS - ÚLTIMA RUA DO BAIRRO: Salão
comercial de aproximadamente 100 ms2 com banheiro. Aluguel: R$ 750,00 Ref.:
1484330

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

Por Agência Brasil

Brasília

A ministra da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento, Te-
reza Cristina, afirmou segun-
da-feira (1º) que a agropecu-
ária, realizada de maneira sus-
tentável, é parte da solução para
um duplo desafio: mudança do
clima e segurança alimentar.

Segundo a ministra, até
2030 o objetivo brasileiro é dis-
seminar as tecnologias de bai-
xa emissão de carbono a mais
72 milhões de hectares de ter-
ras agricultáveis sem necessi-
dade de converter novas áreas

Agropecuária é parte da solução para
mudanças climáticas, diz ministra

A 2ª etapa anual de vacina-
ção contra a febre aftosa em
todo o território mineiro foi ini-
ciada nesta segunda-feira (1/
11). Deverão ser imunizados
bovinos e bubalinos com idade
de zero a 24 meses.

O Instituto Mineiro de
Agropecuária (IMA), vincula-
do à Secretaria de Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(Seapa), fiscaliza a campanha
junto aos produtores rurais e
estabelecimentos revendedores
de vacina. Nesta etapa, a ex-
pectativa é que sejam imuniza-
dos cerca de 10 milhões de
animais em todo o estado, com
o objetivo de preservar a sani-
dade dos rebanhos e manter o
compromisso com o agrone-
gócio de Minas.

A campanha vai até 30/11.
O produtor pode comprovar a
vacinação dos animais usando
o formato eletrônico de decla-
ração que estará disponível em
neste link ou, caso tenha ca-
dastro, acessando o Portal de
Serviços do Produtor.

Uma outra opção será o
envio da declaração para o e-
mail da unidade do IMA res-
ponsável pela jurisdição do
município. O e-mail de cada
unidade consta deste link.

As declarações também
podem ser realizadas pelo pro-
dutor de forma presencial nos
postos de atendimento e
conveniados ou presencial-
mente nos escritórios do IMA,

observando as medidas de se-
gurança para covid-19. As uni-
dades do instituto estão à dis-
posição para quaisquer escla-
recimentos.

O prazo para comprovar a
vacinação termina em 10/12.
Para facilitar a localização da
propriedade, o IMA recomen-
da o envio do Cadastramento
Ambiental Rural (CAR) no
momento da declaração.

Nesta etapa deverá ser rea-
lizada a atualização cadastral
das outras espécies de animais
descritas no formulário de de-
claração (DCL) que estará dis-
ponível no site do IMA. A de-
claração realizada de forma vir-
tual ainda não possui estes
campos para descrever as ou-
tras espécies. Assim, caso o
produtor opte em realizar a de-
claração de forma virtual, será
necessário encaminhar para o
e-mail da unidade a declaração
de outras espécies em formu-
lário específico disponível no
site do IMA.

PARCERIA
O diretor-geral do IMA,

Thales Fernandes, destaca a
parceria dos produtores e das
entidades representativas do
setor para que bovinos e
bubalinos de zero a 24 meses
sejam vacinados e, com isso,
o estado continue livre da do-
ença.

“Contamos, mais uma vez,
com o apoio e a dedicação dos

elos da cadeia produtiva para
que o nosso Estado alcance o
índice de vacinação esperado.
Peço o apoio dos produtores
rurais mineiros, pois a vaci-
nação é essencial para man-
ter o rebanho de Minas sadio
e livre de focos da doença. É
muito importante cumprirmos
o calendário oficial da vaci-
nação”, reforça, informando
que em 2022 está confirma-
da a campanha em todo o
Estado.

A primeira etapa da campa-
nha realizada deste ano foi um
sucesso, com 97,6% de bovi-
nos e bubalinos vacinados con-
tra a febre aftosa. Cerca de 355
mil produtores rurais imuniza-
ram aproximadamente 24 mi-
lhões de animais nos rebanhos
mineiros.

ESTABELECIMENTOS
AUTORIZADOS

Thales Fernandes reforça a
importância do trabalho das
revendas no sentido de garan-
tir o armazenamento adequado

das vacinas, devendo comuni-
car imediatamente ao IMA
qualquer intercorrência que
possa comprometer a qualida-
de dos imunizantes. “O lança-
mento de vendas no sistema
Sidagro deve ser feito com a
maior agilidade possível, no
mínimo uma vez ao dia, obser-
vando o estoque, o número de
doses e as partidas comerciali-
zadas”, explica.

A responsabilidade da
comercialização das vacinas é
dos estabelecimentos autoriza-
dos da iniciativa privada. Es-
ses estabelecimentos, que
comercializam produtos de uso
veterinário, devem ser regis-
trados no IMA e estão sujeitos
à fiscalização e às penalidades
previstas.

Os estabelecimentos que
comercializam produtos bioló-
gicos, em especial vacinas,
devem, obrigatoriamente, uti-
lizar câmara fria ou refrigera-
dor industrial no acondiciona-
mento desses produtos.

(Agência Minas)

à atividade produtiva. Com
isso, a previsão é de que seja
mitigada a emissão de mais de
1 bilhão de toneladas de car-
bono (CO²) equivalente.

"O potencial transformador
da agropecuária de baixa emis-
são de carbono é enorme. Que-
remos compartilhar essa expe-
riência com países de realida-
des semelhantes. Apenas com
a disseminação das melhores
práticas a todos os produtores
poderemos colher os impactos
positivos que a produção de
alimentos, fibras e bioenergia
pode ter", disse a ministra du-
rante a abertura do Brasil na

COP26, na sede da Confede-
ração Nacional da Indústria
(CNI), em Brasília.

RECUPERAÇÃO
AMBIENTAL

Em Glasgow, no painel "Po-
líticas Públicas para Preserva-
ção e Recuperação Florestal",
o diretor de Regularização
Ambiental do Serviço Florestal
Brasileiro, João Adrien, afirmou
que a previsão de recuperação
em propriedades rurais por
meio do Programa de Regula-
rização Ambiental é de 34,4
milhões de hectares de reserva
legal nos próximos 20 anos.

NOVAS METAS
Nesta segunda-feira, o mi-

nistro do Meio Ambiente, Joa-
quim Leite, anunciou uma nova
meta de redução de emissões
de gases do efeito estufa.

"Apresentamos hoje uma
nova meta climática, mais am-
biciosa, passando de 43% para
50% até 2030; e de neutralidade
de carbono até 2050, que será
formalizada durante a COP26",
disse. Leite participou da aber-
tura da cúpula por meio de trans-
missão simultânea, em evento
realizado em Brasília, na sede da
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI). (Agência Brasil).

Começa segunda etapa de vacinação
contra a febre aftosa em Minas
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso aprovou
em Sessão Extraordinária
ocorrida na quinta-feira,28,
projeto de lei de autoria do Exe-
cutivo Municipal que prevê a
concessão de subsídio tarifário
ao serviço de transporte cole-
tivo. Conforme a proposição
apresentada pelo prefeito Mar-
celo Morais, a Prefeitura fica-
rá autorizada a conceder o be-
nefício no montante de até RS
127.833,34 para atendimento à
dotação do orçamento-progra-
ma do exercício fluente. O va-
lor corresponde as atividades
a serem exercidas até o final
deste ano.

Os legisladores autorizaram
a Prefeitura conceder subsídio
tarifário ao serviço público de
transporte coletivo urbano de
passageiros, assegurando a
modicidade das tarifas, a ge-
neralidade do transporte públi-
co coletivo e a preservação do
equilíbrio econômico-financei-
ro nos contratos. Com esta ini-
ciativa a administração bus-
ca, nesta propositura, a indis-
pensável autorização legislativa
para subsidiar parte do valor da
tarifa de transporte coletivo
urbano no município, em face
da concessão do serviço públi-
co.

O subsídio tarifário desti-
na-se a um número mínimo de
pagantes estipulado em con-
trato, e fica limitado ao valor
de R$ 65.000,00 no período
de 3 de novembro a 2 de de-
zembro de 2021. Da mesma
forma foi concedido o valor de

Transporte coletivo
terá subsídio de mais

R$ 127 mil até o fim de 2021

R$ 62.833,34 para o período
de 3 de dezembro a 31 de de-
zembro de 2021, prazo de vi-
gência do contrato emergen-
cial. Com a aprovação do ple-
nário, o Executivo foi autori-
zado a abrir, mediante decre-
to, no presente exercício, cré-
dito adicional suplementar, até
o montante de RS 127.833,34
para atendimento à dotação do
orçamento-programa do exer-
cício fluente.

Esta é a segunda vez que
os vereadores autorizam a con-
cessão de subsídios para co-
brir despesas relacionadas com
o transporte coletivo urbano
municipal. No final de agosto
a prefeitura já havia solicitado

e a Câmara aprovou um proje-
to de lei de igual teor em que o
Município pagaria o aporte de
R$ 65 mil ao mês de subsídio
para a empresa Talma Trans-
portes para garantir a manuten-
ção do transporte coletivo na
cidade.

O valor foi concedido no
período de setembro e outubro.
Na época o secretário munici-
pal de Segurança Pública, Trân-
sito, Transportes e Defesa Ci-
vil, João Paulo Alves Bueno, foi
à Câmara, quando explicou aos
vereadores detalhes da negoci-
ação. “É uma medida emergen-
cial que vai durar apenas dois
meses”, justificou.

Quando venceu a licitação

Subsídio concedido pela Prefeitura garantirá o transporte coletivo até o fim de ano em Paraíso

Roberto Nogueira

emergencial o valor inicial do
subsídio era de R$ 35 mil. Cer-
ca de três meses depois foi re-
alizado um ajustamento dos
valores. O município concor-
dou em pagar mais R$ 11 mil
elevando o total para R$ 46 mil,
acordo que se manteve até o
dia 31 de agosto.

O pagamento do subsídio é
feito como forma de compen-
sar a arrecadação não realiza-
da pela empresa frente a esti-
mativa de uso de passageiros.
Segundo o prefeito a expecta-
tiva era de que entre 30 a 35
mil pessoas pagantes fizessem
uso dos ônibus ao mês, mas o
volume ficou aquém, na faixa
de 25 mil usuários.

Por Ana Cristina Campos

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A Petrobras informou na
tarde de hoje (1º) que não an-
tecipa decisões de reajuste de
combustíveis e destacou que
não há qualquer decisão toma-
da por seu Grupo Executivo
de Mercado e Preços (GE
MP) que ainda não tenha sido
anunciada ao mercado.

Mais cedo, em visita à ci-
dade de Anguillara Veneta, na
Itália, o presidente Jair
Bolsonaro disse à imprensa
que soube “extraoficialmente”
que um novo aumento dos
combustíveis está sendo pla-
nejado pela Petrobras para
daqui a 20 dias.

“A Petrobras, em relação
às notícias veiculadas na
mídia a respeito de expectati-
va de novos reajustes nos pre-
ços de combustíveis, esclare-
ce que ajustes de preços de
produtos são realizados no
curso normal de seus negóci-
os e seguem as suas políticas
comerciais vigentes”, diz o co-
municado.

A companhia ainda des-
tacou que monitora conti-
nuamente os mercados, o
que compreende, dentre
outros procedimentos, a
análise diária do compor-
tamento de seus preços
em relação às cotações in-
ternacionais.

Para conferir transparên-
cia à sua gestão comercial, a
empresa informou que anun-
cia os ajustes de preços a seus
clientes por meio do Canal
Cliente e, aos demais públicos
de interesse, por meio do site
www.agenciapetrobras.com.br

(Agência Brasil)

A estatal acrescentou que
reitera seu compromisso com
a prática de preços competiti-
vos e em equilíbrio com o mer-
cado,” ao mesmo tempo em
que evita o repasse imediato
das volatilidades externas e da
taxa de câmbio causadas por
eventos conjunturais”.

Petrobras diz que não
antecipa decisões de

reajuste de combustíveis
Mais cedo, em visita à Itália, Bolsonaro citou novo aumento

Por Agência Brasil - Brasília

O empregado que não tiver
tomado vacina contra a covid-
19 não poderá ser demitido ou
ser barrado em processo sele-
tivo. A proibição consta da Por-
taria 620, publicada nesta se-
gunda-feira (1°) pelo Ministé-
rio do Trabalho e Emprego.

A medida vale tanto para
empresas como para órgãos
públicos. Em vídeo, o minis-
tro Onyx Lorenzoni disse que
a portaria protege o trabalha-
dor e afirma que a escolha de
vacinar-se pertence apenas ao
cidadão.

Segundo o texto, constitui
“prática discriminatória a
obrigatoriedade de certificado
de vacinação em processos
seletivos de admissão de tra-
balhadores, assim como a de-
missão por justa causa de em-
pregado em razão da não apre-
sentação de certificado de va-
cinação”.

Caso o empregado seja de-
mitido ou não contratado por
não comprovar a vacinação, a
portaria estabelece que o fun-
cionário pode escolher ser re-

integrado ao cargo ou receber
o dobro da remuneração refe-
rente ao período de afastamen-
to.

As empresas também pode-
rão realizar testagens periódi-
cas para preservar as condições
sanitárias no ambiente de tra-
balho. Nessas situações, o em-
pregado deverá apresentar o
cartão de vacinação ou ser
obrigado a realizar o teste. Tam-
bém está autorizado que os
empregadores incentivem a
vacinação, desde que não obri-
guem o funcionário a vacinar-
se.

A posição do governo é dis-
tinta de algumas sentenças re-
centes da Justiça do Trabalho.
Em julho, a 13ª Turma do Tri-
bunal Regional do Trabalho
(TRT) da 2ª Região, em São
Paulo, confirmou a dispensa
por justa causa de uma auxiliar
de limpeza que trabalhava em
um hospital infantil e se recu-
sou a ser imunizada duas ve-
zes.

O caso aconteceu em São
Caetano do Sul, na região me-
tropolitana da capital paulista.

(Agência Brasil)

Portaria proíbe
demissão de

trabalhador não
vacinado contra

covid-19
Ministério do Trabalho alega

que medida protege empregado
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O piloto Fracine Rossi que
representa São Sebastião do
Paraíso no Campeonato Bra-
sileiro de Rally Baja, catego-
ria Moto 2, continua manten-
do a boa fase na temporada
2021. No final de semana ele
viajou mais de 900 quilômetros
para competir na 3ª etapa do
Campeonato Brasileiro de
Rally Baja, em Rio Negrinho
(SC), onde obteve mais um
excelente resultado. “Enfren-
tamos um circuito molhado,
com muita lama e um desafio
imenso. Assumimos a lideran-
ça na categoria e também no
geral deste ano”, comenta.
Ele já se prepara para a pró-
xima etapa que será disputa-
da em Araçatuba (SP) nos
dias 19, 20 e 21 de novembro.

No final de semana, entre
os dias 29, 30 e 31 de outubro
na cidade de Rio Negrinho
(SC) teve muita animação e
adrenalina com o Campeona-
to Brasileiro de Rally Baja. O
desafio dessa vez, foi para os
quadriciclos, utvs e as motos,
que percorreram mais de 250
km reunindo a presença dos
melhores pilotos do Brasil.

O diretor de modalidade de
Rally Baja, Adilson Kilca, ava-
liou que a disputa foi emocio-
nante.  “Foram dois dias de
disputas na Serra Catarinense,
a região percorrida é marcada
por muitos pinos (árvores da
região). A estrada estava um
pouco úmida, mas não preju-
dicou a prova, porém ao mes-
mo tempo, deu um tempero
especial nas disputas, porque
exigiram mais técnicas na par-
te de pilotagem. Os partici-
pantes aprovaram muito o per-

CAMPEONATO BRASILEIRO DE RALLY BAJA

Piloto Francine Rossi mantém a boa fase e
assume a liderança na temporada de 2021

Francine enfrentou longa viagem e outros desafios para alcançar a liderança do campeonato

Divulgação

curso. Agora faltam mais duas
etapas, ou seja, mais uma pro-
va para o término da tempo-
rada”, avalia.

Francine Rossi enfrentou
mais de 900 quilômetros (ida)
até Santa Catarina para parti-
cipar da terceira etapa do bra-
sileiro neste ano. “Foi a ter-
ceira etapa do Campeonato
Brasileiro de Rally Baja uma
prova bem distante para ir são
mais de 1800 quilômetros de
ida e volta um percurso desa-
fiante”, conta. Sobre a dispu-
ta em si nos dois dias de com-
petição o piloto narra que não
faltou emoção e adrenalina
para vencer as dificuldades e
superar os obstáculos.

“Chegamos lá e encontra-
mos uma roa bem legal de  an-
dar, mas um terreno muito mo-
lhado , com muita chuva e
lama, piso escorregadio que
exigiu muito. Foi um desafio
diferente, mas bem legal de
andar”, descreve.

Para compensar todo o
empenho, Francine foi coroa-
do com bons resultados. “Con-
seguimos fazer o líder geral
das motos sendo campeão, in-
clusive na categoria nesta eta-
pa”, disse. Com isso ele con-
tinua liderando  o Campeona-
to Brasileiro no Moto 2 e as-
sume a liderança do campeo-
nato geral  das motos em
2021. Já pensando na conquis-
ta do título na temporada des-
te ano, o piloto está se prepa-
rando para a próxima etapa
programada para ocorrer den-
tro de três semanas no interi-
or paulista. “A próxima etapa
será no dias 19,20 e 21 de no-
vembro, em Araçatuba (SP),

nas reforços, escapamento li-
vre, inclusive curvas com li-
mite de 116 db e  preparação
interna da suspensão diantei-
ra e do amortecedor traseiro
livre entre outros detalhes.

O Rally Baja é uma prova
esportiva disputada em terre-
nos variados com o objetivo de
colocar em mérito a velocida-
de e a resistência dos pilotos
assim como a resistência das
máquinas. Para chegar ao fim
de cada etapa, o piloto deve
seguir as indicações sobre a

rota feita através de placas
sinalizadoras. Poderá ser uti-
lizado bumping adicional para
reforçar e melhorar a visibili-
dade da sinalização. O terre-
no é composto de paisagens
naturais e geralmente não mo-
dificados pelo organizador,
nem se limitando a montanhas,
seções rochosas, dunas, rios,
leitos secos de rios, trilhas de
lama, vias publicas aberta, ve-
getação natural, arbustos, gra-
mas altas, florestas, estrada de
asfalto e trilhas off road.

o Rally Poeira vai ser a última
etapa do campeonato para fi-
nalizarmos este ano vamos fir-
mes para a conquista do títu-
lo”, completa.

O piloto paraisense está
competindo na categoria Moto
2m com a Kawasaki KX 450
XC. São utilizadas motos de
até 700cc 2 e quatro tempos
seguindo as normas da Fede-
ração Internacional de Moto-
ciclismo.

Apenas o trabalho de ma-
nutenção normal poderá ser

feito nas motocicletas, como
limpeza de filtros, trocas de
pneus, aros, raios, pastilhas de
freio, lonas de freio, pára-la-
mas, regulagem de mistura de
combustível no carburador. A
moto deve ser original de fa-
brica, sendo que podem ser
alterados apenas os pneus e
rodas livres; tanque de com-
bustível e bancos livres.

Também deve ser utiliza-
do durante a competição so-
mente um chassi por moto e
original, sendo permitidos ape-
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Ano novo já desponta e muitos gestores continuam
em dúvida: Qual o melhor modelo de gestão para pla-
nejar e desenvolver a estratégia do meu negócio em
2022: BSC ou OKR?

É justamente para contribuir com o fim desse impasse,
que publicamos este artigo, direto e objetivo, com uma
abordagem simples, mas de quem atua, na prática, com
os dois modelos, há diversos anos e ramos de ativida-
de e diferentes culturas organizacionais.
MODELO BSC

Até a década de 1990, com algumas exceções, os
objetivos e metas eram estabelecidos, principal ou ex-
clusivamente, na área financeira. De lá para cá, com o
surgimento do método Balanced Scorecard – BSC (In-
dicadores balanceados de desempenho), baseado em
quatro grandes perspectivas (Aprendizado e crescimen-
to, Processos internos, Clientes e Financeira), os
gestores passaram a planejar os objetivos da organiza-
ção sob visão sistêmica, promovendo a interdependên-
cia das áreas, a fim de alcançarem mais e melhores re-
sultados, monitorados por meio de indicadores de
performance.

Dentre algumas peculiaridades, seus objetivos são
qualitativos e estruturados pelos diretores da empresa,
que correlaciona as perspectivas num mapa estratégi-
co, projetados para ciclos anuais, para em seguida de-
finir indicadores e metas de cada objetivo, criar proje-
tos e distribuir as ações.
MODELO OKR

Idealizado na década de 1970, o método Objectives
and Key Results – OKR (Objetivos e Resultados Cha-
ve) se popularizou nas duas últimas décadas impulsio-
nado pelo Google a partir de 1998. Muito utilizado por
startups com a finalidade de melhorar o desempenho
da gestão, o OKR envolve e integra os times das equi-
pes, que se concentram nas necessidades dos seus
setores, cujo alcance dos resultados é projetado, em
regra, para cada 3 meses, o que o torna dinâmico. Eles
partem, portanto, de necessidades pontuais, nem sem-
pre alinhadas à visão sistêmica da empresa.
QUAL O MELHOR MODELO?

É muito comum encontrarmos opiniões divergentes,
na mesma organização, a respeito de qual modelo ado-
tar. Em nossa concepção, não existe um modelo me-
lhor, mas o mais adequado à cada contexto. Essa defi-
nição exige a análise de fatores como cultura e estrutu-
ra organizacional, atividade econômica, ciclo de ven-
das, além de concepções e preferências baseadas em
critérios também subjetivos.

Por outro lado, contrariando as opiniões polêmicas,
em nossa consultoria adotamos um método próprio, que
denominamos “Sistêmico e Integrativo baseado em
Objetivos e Resultados - SIOR”. Nossa iniciativa foi
unificar os benefícios dos principais métodos e, em ex-
perimentos e validação contínua, compensar seus pon-
tos falhos.

O método que criamos é simples e muito eficaz. Logo
no início do planejamento já colhemos resultados.

Incentivamos a participação também de líderes ou
representantes, desde o entendimento do “quem somos”
e “como estamos”, por departamento ou setor, o que
contribui significativamente para a compreensão do atual
cenário e facilita a elaboração conjunta das estratégi-
as excepcionalmente inovadoras, definição de objetivos
de maneira sistêmica, seguida da construção dos indi-
cadores e definição de metas, com a valorização dos
interesses e opiniões dos times, a serem alcançadas
em períodos de curto, médio ou longo prazo, conver-
gindo todos para os resultados de crescimento e
lucratividade. A energia e o engajamento observados
são excepcionais.

Afinal, acima do método, devem estar os anseios
comuns de toda organização: propósito e realização.

Vamos juntos elaborar o Planejamento Estratégico
da sua empresa. Fale conosco!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

BSC ou OKR, qual
o melhor modelo?

Entenda qual o modelo é mais adequado
para planejar sua estratégia para 2022.

O professor regente de au-
las de História na Secretaria
Municipal de Educação de São
Sebastião do Paraíso e Secre-
taria Estadual de Educação de
Minas Gerais, Artur dos San-
tos Gomes é um dos autores
na obra “História, Educação e
Linguística: Ciências humanas
em investigação”. A convite de
seu orientador de Pós-gradua-
ção Anderson Luiz Venâncio,
ele escreve sobre ditadura e
democracia, um tema conside-
rado em moda na atualidade
quando a população se divide
em opiniões a favor e contra
estes movimentos. “O Brasil
sempre dança entre estes dois
pontos e vejo que hoje, no
momento atual em que vivemos
é outro destes períodos em que
muitas pessoas afirmam que
uma fase é melhor que a ou-
tra”, descreve.

O livro está sendo lançado
inicialmente em formato de e-
book em um trabalho conjunto
realizado pela Ribeirão Gráfico
Editora. Ao todo são 10 capí-
tulos distribuídos em 173 pá-
ginas escritas com a participa-
ção de vários autores. Mari-
lurdes Cruz Borges, Anderson
Luis Venâncio e Lucas Antônio
de Araújo são os organizadores
da obra. Do prefácio consta a
descrição de que o objetivo de
que além de dar visibilidade as
reflexões contidas pretendem-
se também dar voz e luz às hu-
manidades em diversas áreas
que fundamentam a formação
do cidadão. “Procuramos fazer
neste formato por questões de
custos e de acessibilidade, o
download é gratuito, para que
todos possam acessá-lo”, diz.

Artur conta que a iniciativa
de produzir o livro surgiu da
união de pesquisadores das Ci-
ências Humanas, em aborda-
gens que abrangem questões
relacionadas a Educação e a
Lingüística. “O convite surgiu
para mim a partir de um
orientador que tive em Franca
(SP) que é o Anderson Luiz
Venâncio  que é um dos organi-
zadores  da obra”, relata. O
período de reclusão e os desa-
fios perante a covid-19 tiveram
papéis importantes no reencon-
tro e aproximação dos amigos
e possibilitou o tempo neces-
sário para que a obra fosse
construída. “A pandemia de
maneira geral serviu para a gen-
te ter uma reaproximação com
pessoas que há algum tempo
não conversávamos. Então tive

Professor Artur Gomes escreve
sobre “ditadura e democracia”

Professor Artur Gomes colaborou com a produção da obra
com reflexões sobre momentos vividos pela na história

Divulgação

contato de novo com alguns
colegas de faculdade, com al-
guns professores e com o
Venâncio que foi meu orienta-
dor em dois momentos, tanto
na Graduação para fazer o
TCC (Trabalho de Conclusão
de Curso), quanto na Pós, ele
também foi meu orientador no
momento de escrever o arti-
go”, relata o professor.

O fato de fazer parte de uma
equipe de escritores deixou
Artur Gomes bastante feliz com
mais esta realização. “Foi com
orgulho muito grande que recebi
o convite, porque ver o nosso
nome impresso numa mesma
publicação é um motivo de mui-
ta alegria. O Anderson é um pro-
fissional que eu sempre admi-
rei, assim como suas ideias e
agora ter uma publicação junto
com ele é uma satisfação muito
grande”, descreve.

Artur Gomes é graduado
em História, pela Universidade
de Franca (2009), pós-gradu-
ação em História do Brasil e da
América Latina no cenário
geopolítico contemporâneo,
pela Universidade de Franca
(2011) e pós-graduado em Ges-
tão Escolar, pela Universidade
Cruzeiro do Sul (2016). Atual-
mente é Professor Regente de
aulas de História na Secretaria
Municipal de Educação de São
Sebastião do Paraíso e na Se-

cretaria Estadual de Educação
de Minas Gerais. Ele é o autor
junto com Anderson Luiz
Venâncio do Capítulo 5 da obra,
que tem como título Frontei-
ras: democracia e ditadura na
vida e na obra de Sérgio Buar-
que de Holanda.

“O meu capítulo, em ques-
tão, faz uma releitura sobre os
conceitos de democracia e di-
tadura no Brasil sobre a ótica
de um intelectual que é o Sér-
gio Buarque de Holanda, pai do
cantor Chico Buarque de
Holanda”, explica.  Conforme
o professor assim como todas
as grandes perguntas de histó-
ria diante da indagação e olhan-
do para o presente, procuran-
do as pistas para explicar esta
estas situações entre o passa-
do e o presente, surgem as in-
cógnitas. “Escolhi este tema
porque justamente estes dois
assuntos, tanto a democracia
quanto a ditadura estão muito
em voga”, esclarece. E pros-
segue: “muitas pessoas estão
pedindo a volta da ditadura,
enquanto muitas outras estão
contestando o estado democrá-
tico”, descreve. Em seguida
conclui: “então é sempre váli-
do relembrar e revisitar estes
temas procurando um funda-
mento no passado, citando nos-
sa história para ver como foi a
nossa trajetória relacionada a

isso”, completa.
Segundo Artur se as pesso-

as fizerem um breve retorno na
história vai verificar que a De-
mocracia sempre foi muito
frágil. “Então o nosso limite
entre democracia e a ditadura
sempre foi um limite sensível.
Nós nunca tivemos um perío-
do muito longo de democracia.
Sempre intercalamos um perí-
odo e outro, desde o começo
da República em que a nossa
democracia era quase que um
teatro”, comenta. Em seguida
o professor enumera que, logo
veio a ditadura de Vargas. “De-
pois, tivemos mais um perío-
do breve de democracia nos
anos 50 e 60 para em seguida
retornar a Ditadura Militar”,
pontua.

Embora oscile entre um
período e outro, novamente as
vozes da opinião pública diver-
gem sobre os pontos de vis-
tas. “Então o Brasil sempre
dança entre estes dois pontos
e eu vejo que hoje no momen-
to atual em que vivemos é ou-
tro destes momentos em que
muitas pessoas se dividem se
posicionando de um lado ou de
outro”, conclui. Ele finaliza
destacando que o importante é
a reflexão que a obra possibili-
ta permitindo um posiciona-
mento qualificado entre estes
dois mundos.

Começou a valer nesta se-
gunda-feira (1/11) a restrição
de pesca de peixes nativos nas
bacias hidrográficas do Estado
de Minas Gerais. Durante a
Piracema, período de migração
dos peixes para reprodução, os
rios Grande, Paranaíba, São
Francisco e demais bacias do
Leste do Estado passam a ter
restrições de pesca. A limitação
na atividade pesqueira em Mi-
nas Gerais se estenderá até 28
de fevereiro de 2022, confor-
me determinam as portarias
154, 155 e 156, publicadas em
2011 pelo Instituto Estadual de
Florestas (IEF). 

Durante a piracema, a pes-
ca só é permitida para espéci-
es exóticas (espécies não nati-
vas que foram introduzidas pelo
homem) e híbridas, no limite
de três quilos diários. A ativi-
dade pesqueira também só
pode ser realizada em trechos
com distância mínima de 1 mil
metros a montante e a jusante
dos rios, represas, barragens e
lagoas, para garantir a repro-
dução dos peixes na cabeceira
dos corpos d’água. 

Os equipamentos permitidos
durante a piracema são: linha de
mão com anzol, vara, caniço
simples, carretilha ou molinete
de pesca, com iscas naturais ou
artificiais. Fica proibido o uso
de redes e demais equipamen-
tos que possam capturar diver-

sas espécies, como as migra-
doras e em risco de extinção.
Para portar o pescado e equi-
pamentos de pesca, no entan-
to, ainda que em situações em
que a atividade é autorizada, é
importante que o pescador porte
e mantenha atualizada a cartei-
ra de pesca amadora. O docu-
mento pode ser obtido a partir
do preenchimento do formulá-
rio disponível no site do IEF. 

Já quem comercializa, ex-
plora, industrializa e armazena
peixes deve se registrar junto
ao IEF. Os estoques de peixe
in natura, congelados ou não,
provenientes de águas conti-
nentais, existentes nos frigorí-
ficos, peixarias, colônias e as-
sociações de pescadores de-
vem ser informados ao órgão.

A exigência também incide
sobre os estoques armazenados

por pescadores profissionais,
entrepostos, postos de venda,
depósitos e câmaras frias, em
posse de feirantes, ambulantes,
bares, restaurantes, hotéis e
similares. Outras informações
sobre as regras durante o perí-
odo da piracema podem ser
consultadas no site do IEF. 

MIGRAÇÃO
A piracema, palavra de ori-

gem tupi, significa “subida ou
saída dos peixes”, e é o perío-
do no qual ocorre o movimen-
to de várias espécies de peixes
em direção às cabeceiras dos
rios com o objetivo de conti-
nuarem o ciclo reprodutivo.
Estes peixes são conhecidos
como migradores, como o dou-
rado, surubim, curimatã e tan-
tos outros. Os peixes migrado-
res são as espécies mais co-
nhecidas e valorizadas na pes-

Piracema teve início na
segunda-feira (1/11) e traz

restrições à pesca de peixes nativos

ca profissional e amadora do
país, devido à importância na
alimentação humana.

FISCALIZAÇÃO
Mesmo antes do período da

piracema, a Subsecretaria de
Fiscalização Ambiental (Sufis)
da Secretaria de Estado de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável (Semad) realiza
ações de vigilância. No período
de 16 a 27/10 foram feitas ações
nas regiões do Rio São Fran-
cisco e em Ipatinga. “As ações
consistem em orientações quan-
to à necessidade de realizar a
declaração de estoque de pes-
cado”, explica o diretor de In-
teligência e Ações Especiais da
Sufis, Bruno Zuffo. Também
estão sendo feitas fiscalizações
para verificação do cadastro e
registro aquáticos.

(Agência Minas). 

Limitação da atividade pesqueira em Minas se estende até 28 de fevereiro de 2022

Sisema / Divulgação



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
3 de Novembro de 2021

página 10 Jornal do Sudoeste

Por Cristina Indio do Brasil

REPÓRTER DA AGÊNCIA BRASIL

Rio de Janeiro

A Sociedade Brasileira de
Urologia (SBU) alerta sobre os
impactos da pandemia da
covid-19 no setor, especialmen-
te na realização de diagnósticos
e de tratamentos do câncer de
próstata. O alerta é feito no mês
em que se desenvolve a cam-
panha mundial Novembro Azul,
que começou em 2003, na Aus-
trália, com a intenção de cha-
mar a atenção para a importân-
cia da prevenção e do diagnós-
tico precoce de doenças que
atingem a população masculi-
na.

As cirurgias para retirada
da próstata por câncer tiveram
redução de 21,5% na compa-
ração entre 2019 e 2020. Os
dados inéditos do Ministério da
Saúde, obtidos a pedido da
SBU, constam do Sistema de
Informação Hospitalar (SIH).
As coletas do antígeno prostá-
tico específico (PSA) e de bi-
ópsia da próstata que, junto
com o exame de toque retal,
diagnosticam a doença, regis-
traram quedas de 27% e 21%,
respectivamente, como mos-
tram as informações do Siste-
ma de Informações Ambulato-
riais, do Sistema Único de Saú-
de (SUS).

Houve diminuição ainda no
número de consultas urológi-
cas no SUS (33,5%). As
internações de pacientes com
diagnóstico da doença caíram
15,7%. As consultas com um
urologista também sofreram
queda. Até julho, foram 1.812.
982, enquanto em 2019 foram
4.232.293 e em 2020, 2.816.
326.

Embora já tenham começa-
do a ocorrer neste ano, as con-
sultas ainda estão em baixa.
“Até nós que trabalhamos em
consultórios particulares co-
meçamos a perceber que paci-
entes voltaram a marcar con-
sultas, mas realmente houve
um período em que não foi
possível trabalhar. Hoje, a gente
já conseguiu recuperar quase
60% do movimento que havia
antes da pandemia. As cirurgi-
as estão voltando, mas em pa-
cientes que já tinham indica-
ções antes de todo esse pro-
cesso”, afirmou o secretário-
geral da SBU, Alfredo Canalini.

Ele contou que como os
hospitais e centros de atendi-
mentos tiveram que concentrar
as atenções em pacientes atin-
gidos pela pandemia, o medo
de contaminação pela covid-19
afastou as pessoas da procura
aos médicos. “Esses locais pas-
saram a ser vistos como de
maior risco de contaminação.
As pessoas pararam de fazer
as coisas. A gente percebeu
isso não só nos novos diagnós-
ticos, mas inclusive em alguns
pacientes que estavam fazen-
do tratamento para câncer in-
dependente do tipo. Eles para-
ram e sumiram, resolveram não
correr risco e ficaram em casa.
Isso prejudicou muito”, disse
Canalini em entrevista à Agên-
cia Brasil.

Segundo ele, a urologia não
pode ter consultas por teleme-
dicina, como passaram a ocor-
rer com outras especialidades
por causa da pandemia. “Este
tipo de instrumento não possi-
bilita o exame físico do paci-
ente, por exemplo, a primeira
consulta não pode ser feita por
telemedicina. Não é ideal, e o
paciente corre risco”, afirmou.

ESTADOS
Os estados do Acre (90%),

de Mato Grosso (69%) e do
Rio Grande do Norte (50%)
verificaram queda significativa
nos exames de biópsia da prós-
tata entre 2019 e 2020. No Rio
de Janeiro foram 39% a me-
nos e em Minas Gerais 31%.
Já São Paulo (6%) e o Distrito
Federal (7%) tiveram impacto
menor. No exame de PSA, a
Paraíba registrou percentual
elevado (50%), seguido de
Pernambuco (37%), Distrito
Federal (34%), Rio de Janeiro
(30%) e São Paulo (29%).

“O homem tem que perder
o medo de ir ao médico e se
conscientizar de que tem que

cuidar da saúde como as mu-
lheres fazem, porque é graças
a isso que a mulher tem uma
expectativa de vida de 8 a 10
anos maior do que a da gente”,
sugeriu, acrescentando que
como já ocorre com as mulhe-
res, as consultas rotineiras de-
vem começar na adolescência.

ATRASO
Uma pesquisa realizada pela

Universidade de São Paulo
(USP) relata o atraso cirúrgico
emergencial e eletivo durante a
pandemia, no Brasil. Conforme
o estudo, mais de 1 milhão de
cirurgias foram canceladas ou
adiadas. Dados do Sistema de
Informações sobre Mortalida-
de (SIM) mostram ainda que
os procedimentos cirúrgicos
para tratamento do câncer de
próstata também foram impac-
tados. Com esses resultados a
SBU reforça neste ano a impor-
tância de os homens retoma-
rem os cuidados com a saúde
e voltarem às consultas médi-
cas. A chance de cura cresce
com o diagnóstico precoce do
câncer de próstata.

Para o secretário, quando os
pacientes que deixaram de fa-
zer o tratamento e as consul-
tas voltarem aos consultórios
é possível ter um acúmulo de
diagnósticos. “A gente tem que
estar preparado também para
atender a essa demanda repri-
mida. Então, é toda uma estra-
tégia que tem de ser montada
para fazer frente a tudo isso
que está acontecendo”, obser-
vou.

CÂNCER DE PRÓSTATA
Com exceção do câncer de

pele não melanoma, o câncer
de próstata é o tumor mais fre-
quente no homem. Estimativa
do Instituto Nacional do Cân-
cer (Inca), indica que em 2021
são esperados 65.840 novos
casos, mas muitos podem nem
ter sido diagnosticados. A SBU
também obteve informações do
SIM), que indicam aumento de
10% na mortalidade por cân-
cer de próstata em cinco anos.
Em 2015, eram 14.542, e su-
biram para 16.033 em 2019.

A preocupação com o atra-
so nas consultas médicas é que
em 90% dos casos, em fases
iniciais, o câncer de próstata
pode ser curado. A glândula se
localiza abaixo da bexiga. Den-
tro dela passa o canal da uretra,
por onde a urina vai da bexiga
para o meio externo.

A vontade de urinar com
frequência e a presença de san-
gue na urina ou no sêmen po-
dem significar a presença do
câncer numa fase mais avan-
çada. Nem todo tipo da doença
tem necessidade de cirurgia,
quimioterapia e outros trata-
mentos, mas pode ser acom-
panhado por meio da vigilân-
cia ativa.

“Após a avaliação urológi-
ca, os pacientes portadores de
doença de baixa agressividade,
avaliados por meio de critérios
histopatológicos, clínicos e
dosagem do PSA, podem op-
tar por essa modalidade de tra-
tamento. Entretanto, necessi-
tam ser monitorados para que
em caso de progressão tumo-
ral, o tratamento adequado seja
instituído”, disse o coordena-
dor do Departamento de Uro-
oncologia da SBU, Rodolfo
Borges, acrescentando que as
principais vantagens da vigilân-
cia ativa são evitar as possíveis
morbidades dos tratamentos
intervencionistas.

FATORES DE RISCO
Segundo o secretário-geral

da SBU, o histórico familiar de
câncer de próstata em pai, ir-

mão ou tio é um sinal da ne-
cessidade de um exame nos
homens a partir de 45 anos.
Mas também os afrodescen-
dentes têm risco alto de desen-
volver a doença por questões
genéticas. Além disso, a obesi-
dade é motivo de alerta. Para
os que não têm esses fatores
de risco, a recomendação da
SBU é que a partir de 50 anos
procurem um profissional es-
pecializado em avaliação indi-
vidualizada, para o caso de um
diagnóstico precoce do câncer
de próstata. De acordo com a
SBU, depois dos 75 anos, a
orientação é de que somente
homens com perspectiva de
vida maior do que dez anos fa-
çam essa avaliação.

Alfredo Canalini afirmou
que o tratamento oferecido no
Brasil atualmente está no mes-
mo nível do de outros países
como Estados Unidos, França,
Alemanha, Espanha e Inglater-
ra. “Não tem diferença nenhu-
ma. Hoje em dia, o conhecimen-
to e as habilidades em medici-
na estão extremamente unifor-
mes no mundo todo, tirando os
países com cenários de misé-
ria e guerra. Hoje, no Brasil, os
instrumentos que temos para
fazer exames de câncer de
próstata são os mesmos que
nos Estados Unidos”.

PARCERIA
A SBU e o Ministério da

Saúde têm acordo de coopera-
ção técnica para ações conjun-
tas na saúde do homem a fim
de orientar sobre câncer de
pênis, testículo, próstata e be-
xiga, hiperplasia benigna da
próstata, fimose, queixas uri-
nárias, disfunção erétil, vasec-
tomia e ISTs, entre outros. O
acordo prevê o treinamento,
pela SBU, de profissionais da
Atenção Primária de Saúde
para que possam identificar
problemas que devem ser en-
caminhados ao especialista.

Na visão do diretor de co-
municação da SBU, Roni
Fernandes, as ações unificadas
entre todos os setores podem
resultar na melhora do acesso
para o tratamento dos homens
com câncer de próstata. “Esse
acordo inédito entre o Ministé-
rio da Saúde e a SBU vai revo-
lucionar as políticas públicas e
a conscientização da popula-
ção”, destacou.

AÇÕES
Durante o mês de novem-

bro a SBU vai realizar uma sé-
rie de ações online e presenciais
para alertar sobre o problema.
Com o slogan Saúde também
é papo de homem, a SBU terá
uma programação em suas re-
des sociais, como no perfil
@portaldaurologia, que inclui
lives todas as quartas-feiras
com especialistas e posts e
vídeos esclarecendo dúvidas,
além de podcasts semanais na
Rádio SBU, disponível em to-
das as plataformas de stre-
aming.

Ainda durante a campanha,
como ocorre todos os anos,
diversos monumentos nos es-
tados brasileiros serão ilumina-
dos na cor azul, entre eles a
Ponte Estaiada e o Viaduto do
Chá, em São Paulo.

“É um trabalho de vários
anos que já vem produzindo
frutos, mas que agora, mesmo
diante de uma pandemia sem
precedentes como essa, preci-
sa ser continuado, pois as do-
enças não dão trégua.”, desta-
cou a doutora Karin Jaeger
Anzolch, membro do Departa-
mento de Comunicação da SBU
e uma das organizadoras das
ações do Novembro Azul.

(Agência Brasil).

Consultas urológicas
caem na pandemia e

sociedade alerta população
Campanha Novembro Azul chama atenção para o câncer de próstata

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1742

• VENDO TERRENO, PLANO
NO JARDIM COLAPA: ótima
localização. Área de 413m².
Valor R$ 320 mil. Contato (11)
991960707 e (35) 991042423

• VENDO COBERTURA NO
PRÉDIO TERRAZZAS DA
LAGOA: com 248 metros.
Excelente localização em fren-
te Lagoinha. Valor R$ 750 mil.
Contato (11) 99196-0707 e (35)
99104-2423

• VENDO PONTO COMERCI-
AL 500 METROS NA AVENI-
DA ÂNGELO CALAFIORI:
Ótima localização. Valor R$
1.800.000,00. Contato (11)
99196-0707 e (35) 99104-2423

• VENDE-SE LOTES NO
JD CANADÁ E GLEBAS RU-
RAIS: Vendo ótimos lotes no
Jardim Canadá com áreas de
200 e 250 mt2. – e uma área
ao lado da E.E. Paula
Frassinetti, no bairro São
Judas Tadeu. Também coloco
à venda duas glebas rurais
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires e outra
com aproximadamente 3
alqueires. Tratar diretamente
com o proprietário através do
WhatsApp: 19 99811-4500.

• VENDE-SE LANCHONE-
TE: melhor ponto de Paraí-
so, bem montada com mesa
de bilhar do bar. Com TV
grande. Preço de ocasião.
Tratar 99112-7972

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-

IMÓVEIS

2333 com Sérgio

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,
com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PA-RA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS, 140
m² na LAGOINHA: Sendo
uma suíte. Uma vaga para
carro. Fotos e detalhes no
Whatsapp 99970-3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. 99842-4251

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churras-queira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (Wha
tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

DIVERSOS

• MÁQUINA DE COSTURAR
COLCHÃO conservada, preço
a combinar. Tratar pelo fone
99872-2499 com Rosana

• VENDO TELA SOLDADA
PARA CONSTRUÇÃO CIVIL:
painel de 2x3m 15x15 cm x
3,40mm e painel 2.45x6,0m
10x10 x 4,2 mm. 99225-8510

• PROFESSORA PRIS-CILA:
aulas de reforços de Matemáti-
ca para ensino fundamental
anos finais, ensino médio,  en-
sino superior, concursos públi-
cos e vestibulares. 99907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado.

OPORTUNIDADES

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553

(VIVO)

OPORTUNIDADE PARA INVESTIDORES: IMÓVEL COMERCIAL
EM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO NA AVENIDA ANGELO
CALAFIORI – 513M2 DE TERRENO, SENDO 20 METROS DE
FRENTE PARA A AVENIDA. VALOR: R$ 1.800.000,00

TERRENOS A VENDA:

JARDIM COOLAPA R$ 320.000,00 - Cód.: 4036
Área: 404m²
PORTAL DOS IPES R$ 85.000,00 - Cód.: 4029
Área: 300m²
BELA VISTA R$ 500.000,00 - Cód.: 3745
Área: 1197m²
COND. JARDIM DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3755
Área: 450m²
JARDIM AMERICA R$ 370.000,00 - Cód.: 2697
Área: 1125m²
JARDIM CANADA R$ 75.000,00 - Cód.: 3129
Área: 193m²
JARDIM COOLAPA R$ 200.000,00  - Cód.: 3755
Área: 350m²
JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 225.000,00 - Cód.: 3025
Área: 450m²
JARDIM DA PAINEIRAS R$ 700.000,00 - Cód.: 3812
Área: 800m²
JARDIM DIAMANTINA R$ 55.000,00 - Cód.: 3720
Área: 160m²
JARDIM DIAMANTINA R$ 65.000,00 - Cód.: 3989
Área: 160m²
JARDIM DIAMANTINA R$ 45.000,00 (Final da Av. Terezinha Sillos
Ferrreira) - Cód.: 3891
Área: 160m²
JARDIM EUROPA R$ 105.000,00 - Cód.: 1241
Área: 288m²
JARDIM ITAMARATI R$ 50.000,00 - Cód.: 4041
Área: 260m²
CENTRO R$ 90.000,00 - Cód.: 4037
Área: 216m²
JARDIM PLANALTO R$ 130.000,00 - Cód.: 1971
Área: 500m²
CENTRO R$ 70.000,00 - Cód.: 1067
Área: 174m²
PARAISO DO BOSQUE R$ 95.000,00 - Cód.: 3061
Área: 300m²
PARQUE BELVEDERE R$ 55.000,00 - Cód.: 3790
Área: 200m²
PORTAL DOS IPES R$ 230.000,00 - Cód.: 3290
Área: 639m²
PORTAL DOS IPES R$ 110.000,00 - Cód.: 3774
Área: 300m²
CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00 - Cód.: 4017
Área: 250m²
VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4018
Área: 200m²
VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4019
Área: 200m²
CALIFORNIA GARDEN I R$ 135.000,00 - Cód.: 4009
Área: 300m²
JARDIM CANADA R$ 55.000,00 - Cód.: 3999
Área: 189m²
VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4020
Área: 200m²
COND. JARDIM DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3998
Área: 450m²
JARDIM MEDITERRANEE R$ 90.000,00 - Cód.: 3996
Área: 250m²

APARTAMENTO PARA VENDA:

CALIFORNIA GARDENR$ 330.000,00 - Cód.: 3888
APARTAMENTOS A PARTIR DE 330 MIL. PRÉDIO COM
ELEVADOR. PREVISÃO DE ENTREGA JUNHO 2023. 1º. ANDAR
= R$ 330 MIL = 94M2
2º. ANDAR = R$ 340 MIL = 94M2, 3º. ANDAR = R$ 350 MIL = 94
M2, DUPLEX + TERRAÇO = R$ 600 MIL (DUPLEX COM JACUZZI
E 03 VAGAS DE GARAGEM) = 190M2. 3 DORMITORIOS, SENDO
1 SUITE, SALA, COPA-COZINHA, 2 VAGAS DE GARAGEM.
ACABAMENTO DE PRIMEIRA EM PORELANATO E JANELAS EM
ALUMINIO.
JARDIM DE VERSALHES R$ 320.000,00 - Cód.: 4014
2 DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE, SALA DE JANTAR E TV
INTEGRADA, COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA E
ARMARIOS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA
2 CARROS.
CALIFORNIA GARDEN I$ 280.000,00 - Cód.: 4015
2 DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE, SALA DE JANTAR E TV
INTEGRADA, COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA E
ARMARIOS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA
2 CARROS.
JARDIM MEDITERRANÊE R$ 350.000,00 - Cód.: 4016
2 DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE COM CLOSET E SACADA,
SALA INTEGRADA TV E JANTAR, COZINHA GOURMET COM
CHURRASQUEIRA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA.
GARAGEM PARA 2 CARROS.
CENTROR$ 290.000,00 - Cód.: 3818
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02
AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC.
SÃO JOSE I R$ 210.000,00 - Cód.: 4026
02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA, COZINHA COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA
COM WC. 01 VAGA DE GARAGEM.
LAGOINHA R$ 700.000,00 - Cód.: 4032
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02
AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA COM
WC. AMPLA VARANDA, 01 VAGA DE GARAGEM.
JD. MORADA DO SOL R$ 230.000,00 - Cód.: 4039
ACEITA TERRENO OU CASA DE FUNDO COMO PARTE DE
PAGAMENTO. 03 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE
GARAGEM.
CENTRO R$ 370.000,00 - Cód.: 3987
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM
WC.
JD. MEDITERRANÊE 2 R$ 255.000,00 - Cód.: 3967
TÉRREO, 1º E 2º ANDAR. PREVISÃO DE ENTREGA DEZEMBRO
2022.
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVAN- DERIA, VARANDA, VAGA PARA 01 CARRO + 1 MOTO.
PISO FRIO.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. e N.B.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

VENDE-SE IMÓVEL
COMERCIAL:
Av. Zezé Amaral, excelente local.

Terreno de 480m² e 180m² de construção. Tratar
98898-4941

• CUIDADORA DE IDOSO
ou DIARISTA: boa referência,
disponibilidade nos finais de
semana, durante a noite e em
hospitais. Falar com Rogis-
laine pelo fone 99931-7383

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS: sou técnica de enferma-
gem e possuo experiência pro-
fissional, tenho curso de
cuidador de idoso. Interessa-
dos tratar com Grasiele Tel:
98855-1702

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência

em hortas, cozinheiro, ani-
mais, reformas e encanador.
Com boas referências. Falar
com William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA AV. MOSENHOR FELIPE
EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

VEÍCULO

• ONIX 1.4 LT: vende-se, COMPLETO, semi-novo,
vermelho, ano 2015 com 48 km, único dono. Tratar
99167-4154
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

O poder do toque.
Massagens terapêuticas
ajuda a aliviar as dores

Sentar-se próximo de uma pessoa adoentada e acari-
ciar sua mão é um impulso natural, que a maioria das pes-
soas realizam, contudo, pesquisas afirmam que; além da
sensação agradável, o toque na pele pode, de fato, ajudar
a aliviar dor; isto porque, os sinais que chegam até o cé-
rebro informando que estamos sendo tocados é capaz de
anular os impulsos desencadeados pela dor.

Se um “simples toque” tem esta capacidade, imagine
uma massagem terapêutica. Pois, como o nome mesmo
diz, por ser terapêutica, a principal ideia é a realização
de movimentos que afetam positivamente o organismo,
promovendo relaxamento muscular, melhorando a cir-
culação local e o sistema linfático; reduzindo o estresse
e criando uma sensação de conforto. Claro que, se pos-
sível, pode associar este tratamento relaxante com a
aplicação de óleos essenciais. Após a escolha de um
veículo carreador, como o óleo de coco ou de semente
de uva, ou um creme sem cheiro para massagem corpo-
rais, acrescente algumas gotas de óleo essencial. O mais
popular e também mais utilizado para aliviar as sensa-
ções de stress, é o de lavanda, pois pode ser utilizado
para uma série de problemas de saúde, apresentando
benefícios no tratamento de dores musculares além da
ansiedade. Para aliviar as tensões do dia a dia, como a
fadiga e o stress, utilize o alecrim.  Já o óleo de camomila,
é ótimo para auxiliar nas tensões relacionadas as condi-
ções nervosas.

Procure sempre associar a massagem terapêutica com
um aroma que lhe possa proporcionar uma sensação de
bem-estar. Pois com a vida atarefada, regada de incerte-
zas, estamos constantemente necessitando de momentos
que nos deixam felizes, e que nos forneçam uma agradá-
vel sensação.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

PARA VOCÊ SORVETERIA SPOSITO
"Na fugacidade dos dias

que passam em nossas vi-
das, fica registrado no pai-
nel do tempo, lembranças
inesquecíveis e ressonânci-
as saudosas, com emoções
e auroras apagadas porque
são molduras da saudade".
(Olavo Borges)

Família Sorveteria
Spósito... nestes 110 anos
vocês fizeram história em
nossa Paraíso, com os deli-
ciosos sorvetes, diversos
sabores, o tradicional spu-
moni, uma taça, uma vaca -
preta, uma vaca - amarela,
e muitos fatos históricos sen-
do um deles a família tam-
bém ter uma participação
no nosso Lions Clube que
há  52 anos temos em nos-
so quadro leonístico, pes-
soas que fizeram e fazem
parte da nossa família com

muita honra e alegria: CL
Dr. José Spósito - Sócio
Fundador,  CaL Ana Ma-
ria Saullo Vasconcelos -
Sócia fundadora,  CaL
Paschoalina Coelho Souza
- sócia há mais de 20 anos,
CL Rafael Dizaró Saullo e
CaL Suzi Zanin Saullo - só-
cios atuantes,  ex-compa-
nheiros: José Maria Coelho
Souza e Chis Bittar Souza.

"Não morre nunca quem
fica no coração de alguém."

S O R V E T E R I A
SPOSITO... ficará para
sempre em nossos cora-
ções.

A toda família o nosso
respeito, admiração e nos-
sos sinceros abraços.

Diretora Social e

Relações Públicas

do Lions Clube de

São Sebastião do Paraíso.

Foi realizado na noite do dia
28 de novembro o 1º Sarau de
Halloween Poético pelas tur-
mas do Curso de Pedagogia da
Faculdade Libertas.

O evento teve a intenção de
proporcionar experiências re-

Sarau Halloween
Poético da Pedagogia

MODELS
Flávio Vieira

ais de trabalho em uma sala de
aula. As alunas desenvolveram
atividades ligadas às discipli-
nas que estudam e puderam,
ao longo da noite, apresentá-
las.

O professor Cícero Mião

encantou a todos com suas his-
tórias cantadas.

"Desenvolvemos um tra-
balho que atrela conteúdos
estudados a vivência e práti-
cas reais de ensino aprendiza-
gem. Esse é o diferencial do

nosso curso presencial", en-
foca a professora Fabrícia
Migliorato.

Venha fazer parte do curso
de Pedagogia da Libertas!!!

Inscrições abertas!!!

No último dia 15 em festa
de homenagens a personalida-
des e empresários, nas depen-
dências do Estância Araras.

Um belo e gostoso jantar de
gala onde a FVMODELS Flá-
vio Vieira foi um dos homena-
geados.

Nesta noite maravilhosa a
Bela Nathalia Ribeiro, foi co-
roada como Miss São Sebasti-
ão do Paraíso MG 2022,o qual
representará o município em
vários concursos estaduais e
nacionais, Natália tem 24 anos
174 de altura, médica veteriná-

ria, e com vasta experiência em
passarela.

O motivo da coroação é a
uma decisão tomada a nova
diretoria de concursos de be-
leza no país, que pelo fato da
pandemia optaram por coroa-
ção de jovens preparadas e

com projetos sociais criado
por elas.

Além da bela Natália ,o jo-
vem Pedro Henrique Messias
Martins , recebeu a faixa de
MISTER São Sebastião do Pa-
raíso Teen 2022,e se prepara
para novas oportunidades.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI


